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市政协农业委召开对口部门联席会
本报讯 3月6日上午，

市政协农业委员会召开市级
对口部门联席会议。市政协副
主席王善国出席会议，8个市
级涉农部门联系政协工作的
领导，市政协第二委员活动小
组全体委员参加会议。

会议学习了中共中央
2015年1号文件，传达了省、市
委农村工作会议精神。市政协
农业委通报了2014年工作情
况及2015年工作安排；市委农
工委、市农业局、市扶贫移民局
等单位进行了工作交流发言。

据悉，2014年，市政协农
业委紧紧围绕市委、市政府农
业农村工作和社会关注的热
点、难点等民生问题，开展调

研、视察、政情通报和专题协
商等工作，积极建言献策，提
出了许多可操作性强的建议，
为我市推进幸福美丽新村建
设和现代农业发展做出了积
极贡献。2015年，市政协农业
委将按照市委的要求和市政
协的工作部署，主动适应经济
发展新常态，围绕农产品品牌
建设，库区移民安置工作等课
题开展调研、视察活动；围绕
气象预测预报与减灾防灾和
农村土地确权颁证召开政情
通报会和专题协商会；围绕加
强州河河道清淤整治进行重
点提案督办，为推进达州与全
省同步全面建成小康社会做
出贡献。 （雷海 罗双林）

本报讯 记者从市网信
办获悉，3月6日起，我市启动
为期半年的“网络敲诈和有偿
删帖”专项整治行动，重点对
互联网管理部门工作人员与
网站、公关公司或个人勾结串
通，实施网络敲诈和有偿删帖
等六项行为进行查处。

据了解，该项行动是按照
国家网信办和四川省网信办
统一安排部署，加强互联网法
治建设，加大网络空间治理力
度的有力举措。整治行动启动
后，市网信办向各县（区、市）
网信办和市级重点新闻网站、
商业网站印发了《“网络敲诈
和有偿删帖”专项整治工作方
案》，并在市级重点新闻网站、
论坛社区和微博微信上发布
了《关于举报网络敲诈和有偿
删帖的公告》，公开举报电话
和举报邮箱，鼓励广大公众积
极提供“网络敲诈和有偿删
帖”举报线索。

此次“网络敲诈和有偿删
帖”专项整治行动举报重点，
一是互联网管理部门工作人
员与网站、公关公司或个人勾

结串通，实施网络敲诈和有偿
删帖的；二是网站发布或集纳
负面信息，直接或者通过公关
公司以删帖为条件，索取财物
的；三是网站、社交网络账号
以传播负面信息为要挟，以广
告费、合作费、赞助费等为名，
向企业或个人索取财物的；四
是网站将地方频道以合作为
名，外包给公司或个人，收取
承包费，为网络敲诈和有偿删
帖提供平台的；五是以网络维
权、监督、揭黑为名，开设非法
网站或社交网络账号，集纳负
面信息，通过发帖、删帖索取
财物的；六是冒用各级党政机
关或社会组织名义，以及以

“中国”、“国家”、“四川”、“达
州”等为名头开设虚假网站和
社交网络账号，实施网络敲诈
和有偿删帖的。

市网信办提醒，公众如有
发现网络敲诈和有偿删帖相
关违规违法行为，请及时拨打
电话0818-2500163或发邮
箱 2319822143@qq.com 举
报。

（本报记者 李道全）

专项整治网络敲诈和有偿删帖

本报讯 记者近日从市
就业局获悉，1月中旬至2月
下旬，我市扎实开展了以“就
业帮扶，真情相助”为主题的
就业援助月活动，帮助残疾人
等就业困难对象1309人实现
就业。

活动月期间，全市印发宣
传资料10万余份，利用新闻媒
体和互联网站以及“温暖回家
路”等大型活动广泛宣传，使广
大群众特别是就业困难群体明
确了解再就业政策和信息。有
关人员走访就业困难人员和零
就业家庭651户；登记认定的

未就业困难人员1743人，其中
残疾就业困难人员166人，低
保家庭成员471人；帮助就业
困难人员实现就业1309人，其
中残疾就业困难人员142人，
低保家庭成员624人；帮助就
业困难人员享受政策1486人；
认定零就业家庭16户，帮助零
就业家庭至少一人实现就业
15户，帮助零就业家庭实现就
业23人；辖区内招用就业困难
人员并享受扶持政策的企业
28家，企业招用的登记认定困
难人员350人。

（刘宁 本报记者 孟静）

我市扎实开展就业援助月活动

收入分配改革涉及千家万户的“钱袋
子”。2015年是“十二五”收官之年——央企
薪酬制度改革尘埃落定，机关事业单位工
资改革推进在即。在收入分配改革提速的
当前，占劳动者主体的非国企和体制外人
员的“钱袋子”又会怎样呢？

最低工资增长目标预计完成
不要小看最低工资，虽然它的变动直

接影响的主要是公益性岗位、低端制造业
基层员工和劳动技能比较低的灵活就业人
员等群体，但就像央行基准利率一样，反映
出的是整个社会的用工和收入门槛。一般
来讲，无论是幅度还是频率，最低工资上涨
与社会整体工资上涨是相对一致的。

促进就业规划（2011-2015年）明确，
最低工资标准年均增长13%以上。“这个目
标预计是能顺利完成的。”全国人大代表、
浙江省人力社保厅厅长吴顺江说，关键是
如何按照政府工作报告中所说的“完善最
低工资标准调整机制”。

据统计，2011年和2012年，全国最低
工资标准平均增幅分别为22%和20.2%，
2013年这个数字则为17%，截止到2014年
7月 25日，最低工资标准平均增幅为
14.2%，均超过13%。因此，完成任务顺理成
章。

全国政协委员、民建吉林省委副主委
王欣认为，最低工资上涨幅度一定要超过
CPI，只有这样才能让普通劳动者真正受
益。

全国人大代表、江南控股集团总工程
师黄作兴也建议，最低工资标准制定依据
应该是保障职工的最低生活保障水平，而
很多省份现有的最低工资标准不包括社保
缴费和住房公积金，扣完后两项所剩无几，
效果大打折扣。

全国人大代表、浙江宁波维科家纺电
子商务有限公司职工杨晓霞说，最低工资
标准必须不断调整提高，只有这样才能让
更多的人分享经济社会发展的成果。反过
来，更多的职工收入不断提高，也能促进消
费，扩大内需。

农民工欠薪还需治本
以重庆农妇熊德明向总理求助讨薪为

标志，我国从2003年底掀起了清理欠薪风
暴。虽然国家作出了很大努力，但欠薪现象
还是屡打不绝，尤其最近几年甚至愈演愈
烈。今年的政府工作报告提出，“全面治理
拖欠农民工工资问题”。

全国人大代表、民革吉林省委专职副
主委郭乃硕说，每到春节农民工被拖欠工
资都还是一个热点话题。这种丑恶现象屡
打不绝的首要原因就是转包制度：一项工
程项目层层转包，最后才转到包工头，一旦
出现资金链断裂，包工头拿不到工钱，更不
要说农民工了。

“另外，许多施工企业只在年终或工程

完工时集中结算，平常只给工人发一定数
额的生活费。”郭乃硕说，“要治本，就必须
按月足额发放工资，这样即便拖欠也只是
一个月的工资。”

1994年颁布的劳动法就规定了按月足
额发放工资，但从目前情况看，执行仍然不
力。

全国人大代表、浙江《温州晚报》雪君
工作室主持人郑雪君说，从工作室接到的
投诉看，拖欠工资的案例大部分是由于企
业主“跑路”或者企业确实困难有关。

杨晓霞说，随着法制的健全和农民工
维权意识的增强，尽管任重道远，但自己对
于“全面治理拖欠农民工工资问题”还是充
满信心。

工资正常调整机制还“在路上”
促进就业规划（2011-2015年）明确，

形成正常的工资增长机制。这个目标能否
完成？其实，国企和体制内的工资正常增长
机制在很大程度上是政府说了算，目前还
不能说已经建立。

而其他群体的工资增长在很大程度上
是市场说了算：例如很多白领在年底要和
公司谈下一年的待遇，每年春节后出现“招
工荒”的主要原因之一也是农民工与企业
议价。

从国际经验来看，建立高效、公平的工
资调整主要依靠政府、企业、劳动者三方进
行工资集体协商，目前我国正在推进这项
工作，但还需要一个过程。

曾任职工会的一位全国人大代表说，
工资集体协商机制往往是劳资纠纷多倒逼
出来的办法。

“但是这项工作开展起来非常困难，最
大的阻力来自企业主。一些企业主对于协
商存在‘惧怕’心理，惧怕职工会‘漫天要价
’。”这位代表建议，国家应制定完善法律，
确立工资协商的法律地位。

全国人大代表、吉林省延边州人大常
委会原主任金硕仁告诉记者，由于担任延
边州中小企业联合会会长一职，经常要为
企业的利益到处奔波。他认为，现在大多数
企业还没有建立正常的工资增长机制，受
外在经济环境影响很大。一旦招工难了，工
资就提上去了，一旦招人不愁了，就会把工
资降下来。

“从现代企业发展规律看，建立正常的
工资增长机制非常有必要。”金硕仁说。

金硕仁坦言，目前三方协商的工资调
整机制还在起步阶段，三方中的劳动者话
语权比较弱的状况还是没有得到好转。一
旦发生纠纷，最终利益受到损失最大的往
往还是劳动者。

“三方协商的工资调整机制，必须发挥
政府的主导作用，同时赋予工会在维护劳
工者权益方面更多的武器，推动机制平衡
发展。”金硕仁说。

（据新华社）

收入分配改革提速，你的“钱袋子”会怎样？

3月9日，全球最大太阳能飞机“阳光动力”（曾译作“太阳驱动”）2号从阿联酋首
都阿布扎比起飞，开始首次环球飞行。“阳光动力”2号起飞后，将向东飞行，途经阿拉
伯海、印度、缅甸、中国、太平洋、美国、大西洋、南欧和北非，最后于今年7月返回阿布
扎比。图为在阿联酋阿布扎比，太阳能飞机起飞前停在巴廷商务机场跑道上。

（新华社发）

全球最大太阳能飞机
首次环球飞行

全英公开赛
中国队收获3项冠军

第105届全英羽毛球公
开赛8日在英国伯明翰结束
了5个项目的决赛后落幕，
中国队赢得男单、女双和混
双3个项目的冠军。

图为3月8日谌龙在比
赛中回球。当日，在英国伯
明翰举行的2015全英羽毛
球公开赛男单决赛中，谌龙
以2比1战胜丹麦选手约根
森，获得冠军。

（新华社发）

（紧接第一版）确保茶叶龙头企业、基
层茶场和茶农户之间利益共享、风险
共担，促进了茶叶产业健康快速发
展。

目前，该乡新发展茶叶2500亩，
达到8000亩，种植茶苗1400万余
株；改造老茶园1000亩，集中连片打
造太阳村、大树村、花盆村、琵琶村等
9个精品茶园。成立茶叶专业合作社
2个。产自该乡的“九顶雪眉”、“绿源
春”两大茶叶产品先后荣获“四川省
首届巴蜀食品节”金奖、“成都世界茶
叶博览会”金奖。2014年，全乡年成
品茶叶产量突破50吨，其中高端茗
茶5000公斤，产值达750万元。

6000亩观光园
产业带动促发展

2014年，漆碑乡成功打造首个

“高山生态茶园”，该茶园位于宣汉县
和重庆开县交界地带，面积近100
亩，区位独特，特色明显。同时，该乡
成功引进蕙芙农物林开发有限公司
在大树村成功流转高山林地1288
亩，先后投资2000多万元，打造“千
亩花山”，带动当地旅游业的发展。

该乡党委书记蒋志敏告诉记者，
今年，漆碑乡将以百里峡旅游风景区
为依托，以漆碑九顶茶文化为载体，
将乡里6000亩茶园建成生态观光茶
园，打造百里峡漂流、漆碑生态茶园
观光品茶旅游线路，进而实现“川东
名茶之乡”的总体目标。

目前，“茶叶长廊”正在打造中，
并拟在太阳村、花盆村、大树村茶叶
基地各建1个景观厅。

□文／图 龚建华 胡果
廖昌均 本报特约记者 漆楚良

（紧接第一版）殷氏姐妹每人出资1
万元修建连户路和人行路，远远超出
人均投资投劳水平。

群众喜上眉梢
出现300万元“大雪球”

短短2个月时间，群众投资投劳
近 300万元，建成连户通车公路
1470米、摩托车路4100米、人行路
5700米，硬化院坝2300多平方米、
水泥檐沟4000米。如今，组组相连、
户户相通的水泥路，让油房沟村昔日

“晴天一身灰，雨天一身泥”的出行历
史一去不返。

“房前屋后，干净清爽，心情也舒
畅多了。”65岁的老人张中孟感叹着
人居环境的改善，“再不用走泥巴路
了，就算下雨天上街，也不得打湿脚

了。”
“车终于可以直接开到家了，没

想到我们山里的交通也这么便捷。”
外出务工的村民谭小琼笑着说，打算
今年就在家发展茶叶种植了。

记者从青花镇了解到，2014年，
该镇在确保专款专用的基础上，为每
村发放运行维护资金3至5万元，主
要用于村级路网改造、完善公共设施
设备等项目。

“油房沟村以落实农村公共服务
运行维护机制为契机，充分征求群众
意愿，花小钱办大事、办实事，得到了
群众一致认可。今后，我们将在全镇
进行推广，切实解决群众的实际困
难。”青花镇党委书记赵呈华如是说。

□文／图 魏莉 丁辉
本报记者 陈静

8000亩茶园生机盎然

4万撬动投入300万

图片新闻

本报讯 3月9日，达州
农村商业银行股份有限公司
创立大会暨股东大会第一次
会议举行。这标志着达州农村
商业银行各项筹建工作基本
完成。市委常委、常务副市长
段再青，市委常委常青，副市
长胡杰，以及省联社党委委
员、副主任刘兴明出席会议。

1952年，达州市第一家农
村信用合作社在大竹县成立。
60余年来，达州农信为达州经
济社会发展做出了应有的贡
献。2014年12月3日，经中国
银监会批准筹建的达州农村商
业银行由原达州市农村信用合
作社联合社、达州市通川区农
村信用合作联社、达州市达川
区农村信用合作联社，以新设
合并方式发起设立。截至2014
年12月31日，达州市联社、通
川区联社、达川区联社合并后
资产总额229.78亿元，资本充
足率13.06%，贷款损失准备充
足率138.95%，拨备覆盖率为
187.35%。

段再青在会上指出，市
委、市政府高度重视金融业发
展，不仅把金融纳入经济社会
发展总体规划，全力支持金融
业机构做大做强，更提出将金
融产业作为先导性产业和现
代服务业龙头行业加快发展，

打造秦巴地区区域金融中心
的工作思路。

段再青要求，要加强风控
管理，推进业务创新，在产品、
制度和流程上达到一流标准；
更要传承农村合作金融机构
的优良传统，突出便民、利民、
惠民特色，培育现代企业文
化，提升服务水平，树立良好
形象，创造优质口碑，着力将
达州农村商业银行打造成为
具有重要区域影响力的“样板
行”、“标杆行”。

新当选的达州农村商业
银行董事长王德平表示，达州
农商银行将继续立足深耕“三
农”、专注小微、聚焦“三城”市
场定位，在做大总量中优化结
构，在加快发展中提高质量，
在协调互动中促进转型，确保
在更高水平、更高追求、更可
持续的轨道上运行，持续引领
达州农村金融服务。达州农
商银行创立有利于达州市形
成政策性银行、国有商业银
行、股份制银行、村镇银行和
地方商业银行并存的发展格
局，进一步完善达州的金融服
务体系，聚集更多、更有效的
地方金融资源直接用于支持
达州经济发展，实现社会、政
府、银行多赢新局面。

（本报记者 漆慧霞）

达州农商行创立大会召开
段再青常青出席


